

L'emploi au Québec : Bilan 2017

NOUVELLES FOURNIES PAR

Institut du Québec →

Jan 29, 2018, 06:00 ET

Le marché de l'emploi surpasse encore les attentes et les pénuries sectorielles se multiplient - Le Québec doit s'ajuster et c'est maintenant urgent

MONTRÉAL, le 29 janv. 2018 /CNW/ - Pour la première fois en dix ans, le Québec connaît trois années consécutives de création d'emplois. Avec 177 500 emplois de plus depuis la fin de 2015, nous profitons d'une période de création d'emplois quasi record. Le taux de chômage est passé sous la barre des 5% en décembre 2017. L'atteinte de ce creux historique et imprévu, bouscule les façons traditionnelles de trouver de la main-d'œuvre. Afin de mettre en évidence les tendances récentes du marché du travail, l'Institut du Québec (IdQ) dévoile aujourd'hui son bilan 2017 de l'emploi au Québec.

« Le marché de l'emploi est en pleine mutation, le plein emploi semble être atteint et les pénuries de main-d'œuvre sectorielles ne sont plus qu'anecdotiques. Le nombre de chômeurs a d'ailleurs fondu, passant de 294 000 à la fin de 2016 à 222 000 en décembre 2017, une baisse majeure de 25 %. Au troisième trimestre de 2017, il y avait près de 90 000 postes vacants à combler dans l'ensemble du Québec, une hausse de 30 % depuis un an. Cette hausse significative exacerbe le défi de trouver la main-d'œuvre nécessaire pour combler ces postes alors que le taux de chômage au Québec atteint un creux historique, a déclaré Mia Homsy, directrice de l'IdQ. Dans ce contexte, il est urgent de repenser la formation et la mise à niveau des compétences afin d'améliorer la mobilité des travailleurs et ainsi répondre aux besoins immédiats et futurs du marché du travail et de la société. »

Champion de la création d'emplois en 2016, le Québec cède sa place à l'Ontario en 2017 lorsqu'on compare le nombre absolu d'emplois créés et arrive au 5^{ième} rang derrière l'Île-du-Prince-Édouard, la Colombie-Britannique, l'Ontario et l'Alberta lorsqu'on tient compte de la taille de la population.

« Alors que la grande majorité des emplois ont été créés dans le secteur privé en 2016, en 2017 la création est répartie plutôt équitablement entre le privé (34 700), le public (30 200) et le travail autonome (21 900). Malgré le ralentissement de la croissance des dépenses du gouvernement du Québec depuis 2014, plus de 30 000 emplois ont été créés annuellement dans le secteur public depuis 3 ans. », souligne Sonny Scarfone, économiste à l'IdQ.

Fait surprenant en 2017, les industries productrices de biens ont contribué pour 43 % de l'emploi total (37 700 emplois), un record depuis dix ans, alors que la création d'emplois s'est principalement manifestée dans les secteurs des services pendant cette période.

Le document ***L'emploi au Québec : bilan 2017*** est disponible sur le site www.institutduquebec.ca.

À propos de l'Institut du Québec

Issu d'un partenariat entre le Conference Board du Canada et HEC Montréal, l'Institut du Québec axe ses recherches et ses études sur les enjeux socioéconomiques auxquels le Québec fait face. Il vise à fournir aux autorités publiques et au secteur privé les outils nécessaires pour prendre des décisions éclairées, et ainsi contribuer à bâtir une société plus dynamique, compétitive et prospère.

www.institutduquebec.ca | @InstitutduQC

SOURCE Institut du Québec

Renseignements: Liette D'Amours, Responsable des relations avec les médias, 514 649-2347, liette.damours@videotron.ca

Related Links

<http://www.conferenceboard.ca/idq/>

